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Viaje de Teao reabre discusión 
por privilegios de legisladores 
CONGRESO. Diputado pidió ausentarse por un mes para gira cultural y personal. 
Solicitud generó polémica, en medio del debate por la dieta y salidas de placer. 

Sebastián Mejías O. 

sebastian»mejiasmercuriowalpo.d 

n permiso solicitado 
ul por el diputado Hotuiti 

Teao (indep.-Evópoli) 
para ausentarse del país nueva- 
menteencendió losánimos en 
laCámara Baja, en un momen- 
to de cuestionamientos enmar- 
cados en la gran cantidad de 
viajes de legisladores que no 
tuvieron unimpacto directo en 
su dieta parlamentaria. 

A diferencia de lo habitual, 
dondeestetipo deautorizacio- 
nes se aprueban por unanimi- 
dad ysin debate, esta vezlaso- 
licitud dividió aos diputados y 
obligó a votar dos veces en Sa- 
la, terminando en 64 votosa fa- 
vor, dos en contra, con el Con- 
gresonuevamente en elojo del 
huracán. 

  

HOTUITI SE DEFIENDE 

El punto deconflictoen esteca- 
so fuela duración del permiso, 
quese extendía por330 días, con 
destinos como Taiwán, Dubái y 
Río de Janeiro, en contexto de 
una invitación oficial que reci- 
bió Teao. Para el diputado Da- 
niel Manouchehri (PS), uno de 
los que votó en contra, la solici- 
tud “vaen contra delsentidoco- 
mún”, especialmentetraslosre- 
cientes escándalos por viajes de 
funcionarios públicos ampara- 
dos enlicencias médicas o per- 
misos cuestionables. 

“Pareciera que algunos no 
toman conciencia del daño que 
sele hacea laimagen del Con- 
greso”, remarcó. 

Enrespuestaa las críticas, el 
diputado Hotuiti Teao emitió 
una declaración pública en la 

EN 

TEAO SE DEFIENDE DE LOS CUESTIONAMIENTOS A SU EXTENSO PERIPLO. 

30 
días de permiso solicitó 
el diputado Teao, sin goce 

de sueldo, según explicó en 
su declaración oficial. 

queaseguró haber actuado con- 
forme ala normativa vigente. 

“Mi salida del país no fue 
por un periodo de30 días efec- 
tivos, sino por untotal de 12 dí- 
as, principalmente para asistir 
al Annual Pacific Austronesian 
Joint Harvest Festival, un im- 
portante encuentro cultural 
celebrado en Hualien, Taiwán, 
al cual fui invitado en mi cali- 
dad de integrante de la Comi- 
sión de Cultura de la Cámara 
de Diputados y como repre- 
sentante de los pueblos origi- 
narios de Chile”, afirmó. 

Teao explicó que aprovechó 
ese mismo periodo para reali- 
zar “unviajepersonala Brasil”, 
y que por ello solicitó de mane- 
ra preventiva un permiso de30 

  

días, sin goce de sueldo. 
“Busquéactuar conforme a 

lanormativa vigente para ase- 
gurartotal transparencia admi- 
nistrativa”, sostuvo. 

Por último, se mostró con- 

vencido de haber “actuado 
contotal probidad y apego ala 
legalidad, tal como lo estable- 
cen los artículos 34 y 35 del Re- 
glamento Interno de la Cámara 
de Diputados, cuerponormati- 
vo vigente que rige nuestro ac- 
tuar parlamentario”. 

En esalínea, dijo que tomó 
“todas las medidas formales 
necesarias paraquese me des- 
cuenten los dineroscorrespon- 
dientes y con objeto de cum- 
plir con misresponsabilidades 
institucionales y personales, 
sin comprometer el trabajo le- 
gislativo ni el compromiso con 
la ciudadanía”. 

PROBLEMA DE FONDO 

Desde el oficialismo, el diputa- 

do Diego Ibáñez, del Frente 

“He actuado con total
probidad y apego a 
la legalidad, tal como 
lo establecen los 
artículos 34 y 35 del 
Reglamento Interno 
dela Cámara de 
Diputados”. 

Hotuiti Teao

Diputado indep-Evópoli)

“Lamento que, una 
vez más, la Cámara 
de Diputados esté 
cuestionada por un 
viaje de uno de sus 
integrantes aun 
destino paradisíaco 
por un periodo 
mayor a 30 días”. 

Tomás Lagomarsino
Diputado (Partido Radical)

Amplio, defendió que el foco
no debe estar en los permisos,
sino en corregir el problema de
fondo. 

Indicó que “el temaes que
avancerápidolareforma, para
que los días no trabajados no
sean pagados. Eso es lo impor-
tante y ya se han presentado
proyectos que vamos a apoyar
con fuerza”. 

Mucho más crítico fue el di-

putado Tomás Lagomarsino (P.
Radica), quien lamentó “que
una vez más la Cámara esté
cuestionada por un viaje a un
destino paradisíaco mientras
en Chile y en Valparaíso hay
muchas deudas pendientes,
especialmente con los damni-
ficados del megaincendio”.cg

 

Celis pide a senador Chahuán que 
compita en D7 como carta a diputado 
POLÍTICA. Legislador dijo estar disponible para lo que defina 
RN, ya sea como opción a la Cámara Alta o la reelección. 

1 diputado Andrés Celis 
E (RN hizo un llamado al 

senador Francisco Cha- 
huán para que asuma unacan- 
didaturaa la Cámara de Dipu- 
tadas por el Distrito 7 en las 
próximas elecciones parla- 
mentarias, asegurando que su 
figura permitiría garantizar dos 

escaños en esa zona. 
“Le pido al senador Cha- 

huánque vaya a diputado porel 
Distrito 7porquecon élasegura- 
mos dos diputados. Su expe- 
riencia y conocimiento delterri- 
torio pueden ser determinantes 
para fortalecer nuestra repre- 
sentación en la región”, señaló 

Celis. Ellegislador manifestó su 

  

seala estrategia que defina RN, 
yasea postulando nuevamente 
ala Cámara o compitiendo por 
uncupoenel Senado. “Me pon- 
goa disposición del partido, ya 
sea acompañando a Francisco 
Chahuán como compañero en 

  

DIPUTADO ANDRÉS CELIS. 

elD7, obien,sielpartidoloesti-
ma conveniente, yendo a sena-
dorporlaregión”, aseguró. (3 

renteal reciente informe 
F dela Controlaría General 

delaRepública, quedetec- 
tó queel municipio de Concón y 
laSeremidelMedio Ambienteno 
han dado cumplimiento a varios 
puntos comprometidos en el 
Plan de Manejo parala Conserva- 
cióndelSantuariode laNaturale- 
za Campo Dunar dela Punta de 
Concón, y alas críticas formula- 
dassobre ello por la ONG Duna 
Viva, el alcalde de la comuna, 
Freddy Ramirez, apuntó ala pos- 
turaadoptadaporlaSociedad Ur- 
banizadora Reñaca-ConcónS.A. 
(Reconsa) como factor queim- 
pideavanzar en esta materia. 

Caberecordar que en la edi- 
ción del5 de julio deeste Diario, 
elabogado delacitadaempresa, 
Mario Galindo, precisó que “en 
diversas oportunidades le he- 
mos transmitido ala autoridad 
nuestra disponibilidad para par- 
ticiparenunesfuerzo deconser- 
vación conjunto del Santuario, 
siempre que se haga sobre la ba- 
sedeunagobernanzaquereúna 
tanto una mínima garantía para 
el propietario como que asegure 
una protección adecuada para 
las dunas”, apuntando a que la 
nueva institucionalidad sobre 
áreas protegidas establecida en 
la Ley 21.600, de 2023, que creó 
el Servicio de Biodiversidad y 
Áreas Protegidas, “otorga mayo- 
rescertezasal propietario delte- 
rreno que un comité de gestión 
constituido sinsu conocimiento 
niconsulta previa”. 

“LIMITA POSIBILIDADES” 

En vista de este escenario, el je- 
fe comunal indicó que “lamen- 
tamosmuchola decisión de Re- 
consa, propietario del campo 
dunar, por no participar de esta   
  

ELPLAN DE MANEJO FUE APROBADO EL14 DE DICIEMBRE DE 2021. 

  

Alcalde de Concón 
apunta a Reconsa por 
“limitar” protección 
del campo dunar 
DUNAS. Frente al escaso avance del Plan 
de Manejo, dijo que “no podemos actuar 
sobre un terreno que es privado”. 

mesa del Plan de Manejo. Esne- 
cesariasu participación, los he- 
mos invitado y han declinado 
enser parte deesta iniciativa de 
cuidado”. 

“Queel dueño dela dunano 
participe, porsupuesto queecha 
pieatrás y limitatodaslas posibi- 
lidades deacuerdo para proteger 
elcampo dunar(...). Espero que 
Reconsa reconsidere esta deci- 
siónysesume. Nosólobastacon 
expresar buenas intenciones, 
hay que demostrarlo con he- 
chos. Requerimos que esas in- 
tencionesse transformen en he- 
chos concretos”, afirmó. 

Freddy Ramírezenfatizó que 
“hoy las dunas requieren un es- 
fuerzo mayor de protección, y 
acáhacemos un llamadoal Esta- 
do, al gobierno y la comunidad, 
para que juntos salvemos este 
Santuario dela Naturaleza”. “La 
municipalidadensímismayano 
lo puede hacer sola, porque está 
limitada por falta de recursos y 
porque no podemos actuar so- 
breunterrenoqueesprivado. La 
responsabilidad de cuidar este 
entorno ecosistémico natural es 
detodos quienes vivenen Con- 
cónylovisitan”, señaló. 

  

INFORME 
Elinforme delaContraloríareve- 
%ó que el municipio “nohaavan- 
zadoen la implementación de 6 
delas21actividades consideradas 
enel Plan de Manejo del Santua- 
riodela Naturaleza, y que debie- 
ron comenzar su desarrollo du- 
ranteelaño uno y dos delaentra- 

da en vigor de dicho instrumen- 
to”. Entanto, indicó que la Sere- 
mi del Medio Ambiente “no ha 
avanzado en la gestión e imple- 
mentación de 19 dellas29 activi- 
dadesdel Plan de Manejo”. 03
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